

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—Trimestre, 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extranjero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion.

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS.

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA.

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado número 9, Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

NÚMERO ATRASADO, 25 CÉNTIMOS.

Año VIII.

REDACCION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Alcoy, Jueves 19 de Febrero de 1885.

ADMINISTRACION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Núm. 2110

Revista científica.

CONGELACION DEL AGUA DE MAR.

Aunque la asercion de que el agua salada de mar no hiela nunca ha sido contradicha, es cierto que requiere mayor grado de frio para producir su congelacion que el agua dulce.

Es bien sabido que en algunas estaciones, la embocadura del rio San Lorenzo, la entrada del Mar Báltico, etc. están tan helados que imposibilita el paso de las embarcaciones; mientras las grandes montañas y campos de hielo, en las regiones polares han sido en todos tiempos impedimentos insuperables para las atrevidas investigaciones de los navegantes modernos.

Respecto al origen del hielo en el mar Glacial han sido emitidas diferentes opiniones, procurando demostrar que en esos mares se ha encontrado excelente agua procedente del hielo; no obstante y á pesar del testimonio de célebres viajeros, debe dudarse que el hielo del cual se obtiene el agua haya sido formado en el mar y por consiguiente, si la misma agua del mar puede, cuando se hiela, producir agua dulce. Créese probable que el hielo formado en las embocaduras de los grandes rios de agua dulce, por corrientes ó torrentes, se amontona en el mar, ó que desprendida por su propio peso, de los inmensos peñascos de hielo y nieve congelado, que en países donde hay pocos rios se encuentra en altas latitudes, proyectan un gran camino dentro del mar.

Un celebre viajero, en una expedicion al Polo

Sur, aseguró que la nieve es la causa original del hielo encontrado en el mar, estando á veces á una pulgada de espesor sobre la superficie.

En el mar del Sur, los grandes témpanos de hielo flotantes que se encuentran en la primavera, están formados de nieve congelada. Es cierto que la nieve que cae sobre la superficie del mar estando en un sólido estado no puede de pronto unirse con él, sino por un exacto grado de frio en la atmósfera que la convierte aceleradamente en una capa de hielo. La capa superior de esta primera superficie de hielo, elevándose sobre la superficie del mar, puede recibir toda el agua dulce que cae de la atmósfera, convertida en nieve, lluvia y rocío, por cuyas sucesivas congelaciones pueden formarse al fin las mayores extensiones de hielo.

En la hipótesis relativa á la formacion del hielo en el Mar Glacial debe observarse, que la cuestion de si el agua de mar congelada puede, al deshacerse, producir agua dulce, ha sido satisfactoriamente resuelta, por experimentos hechos con el mayor detenimiento. Una cantidad de agua del Cabo Norte fué expuesta á una atmósfera helada, produciendo un hielo perfectamente libre de todo sabor salado, observándose tambien que no solamente agua de mar, sino agua conteniendo sal en doble proporcion de la sal que se encuentra comunmente en nuestros y en los de todos los climas, puede helarse con el frio predominante en la atmósfera.

Aunque la propiedad salina del mar preserva sus aguas de la putrefaccion, no debe considerarse como la única causa de ello El Océano,

como los rios sus corrientes por las cuales circula su contenido alrededor del globo, pudiendo decirse que son los grandes agentes que lo conservan sano y limpio.

A continuacion trascribimos la relacion de un ilustrado marino en que trata de una calma en el mar que duró mucho tiempo. "Si no fuera por el movimiento del mar, dice, la fuerza de los vientos, sus mareas y corrientes, el mundo se corromperia. Esto lo experimenté en las islas Azores, donde me encontraba al mando de la escuadra de navios de guerra permaneciendo allí seis meses. En todo este tiempo el mar se mantuvo casi siempre en calma, por cuyo motivo se llenó de cierta clase de vegetacion y de serpientes y culebras en un número increíble, verdes, negras, amarillas, blancas y de otros colores, de una y dos varas de largo, algunas de ellas vivas. No era posible que ningun marinero pudiese sacar un cubo de agua que estuviese libre de alguna corrupcion. En este viage enfermaron muchos hombres, muriendo enseguida.

Solo la pronta vuelta á nuestro pais pudo aliviar á los atacados y librar á los que no estaban aun contagiados.

INCÓGNITUS.

Instrucciones

CONTRA LA DIFTERIA.

El Consejo de Higiene, de Paris, dió en el verano último algunas instrucciones para precaverse contra la difteria, que á continuacion exponemos, por creerlas de oportunidad, ya que nuestras corporaciones científicas nada

han hecho, que sepamos, en este particular, á pesar de extenderse la epidemia por varias provincias, y haber llamado la atencion del gobierno.

La difteria, dice el Consejo de Higiene, de Paris, es una enfermedad contagiosa. Toda relacion y contacto de niño con individuos atacados de esta enfermedad debe evitarse.

No se conoce hasta el dia ningun medicamento seguro que preserve la difteria.

En tiempo de epidemia, importa nutrir bien á los niños cuanto sea posible, y evitar que se hallen expuestos á la accion prolongada del frio húmedo.

La menor afeccion en la garganta debe cuidarse desde los primeros momentos.

Es indispensable alejar inmediatamente toda persona que no sea necesaria para la curacion y cuidado del enfermo, en especial si son niños. Las personas que cuiden los enfermos se abstendrán de abrazarlos, respirar su aliento y de adherir la cara y la boca durante los golpes de tos. Si tienen grietas ó llagas en las manos ó en la cara, tomarán la precaucion de cubrirlas con colodion. Cuidarán de nutrirse bien; de salir algunas horas á tomar el aire; y de no permanecer noche y dia en la habitacion del enfermo.

Como medida de precaucion, se lavarán la cara y las manos con agua que contenga 10 gramos por litro de ácido bórico cristalizado y 1 gramo de timol.

En Paris, las familias que deseen que los niños sean cuidados en el hospital, avisarán al

—Que palacio es ese, quereis decir?... Ahí es donde habita desde hace cerca de dos siglos la familia de los Rudesgens.

Mr. Anibal-César de Rudesgens fué page de Luis XV; despues emigrado, despues capitán en el ejército de Condé despues coronel al servicio del Austria, y últimamente, en 1813, se casó con la señorita Van Marken, hija del proveedor de este nombre, el cual, si recordais las historias de aquel tiempo, murió en Colonia en un calabozo, sin que el gran Napoleon pudiese hacerle devolver la mas mínima parte de los millones que habia rodado.

De esto provino que la hermosa Artemisa Van Marken, trajo á su seductor; porque tambien hubo seduccion, un dote de cuatro millones, con el cual el señor conde volvió á comprar el palacio de sus antepasados y se hizo uno de los mas ricos propietarios del contorno.

Como dentro de unos dias ha de haber una funcion en ese palacio y como me propongo presentaros, debo tambien enteraros de lo que os conviene saber.

Es el viejo conde una especie de enano que refiere, que él nació para pintar; que bailaba con primor, que esgrimia la espada como Saint Georges y que hacia el amor como Lauzun.

Si se le ha de dar crédito, aun conserva mucho de todas estas cualidades, lo cual da origen por parte de su esposa, á escenas de celos, enteramente grotescas.

La condesa, por su parte, es una alemana alta y delgada, de rostro eujuto y chata, muy encotillada, de tierna mirada y con cuarenta y cinco años malogrados con los pesadumbres que las infidelidades de su marido la han ocasionado y mujer tambien para desquitarse de ollas, si hubiese alguno que se aficionase á sus huesosos arrumacos.

—¿Y quereis llevarme á la funcion que van á celebrar esos dos venerables restos del siglo pasado?

—Si, pero al lado de esos dos muebles góticos, se hallan en el palacio los señores de Champmortain, que son la hija y el yerno de Mr. de Rudesgens.

—¿Ah! ¿Con qué hay una jóven?

—Bella como los ángeles, vivaracha, aun antes de nacer, tiene toda la gracia, el buen aire, el talento y la seduccion que su padre pretende haber tenido y de su madre toda la pasion, voluntad y resolucion que no confiesa esta haber tenido, pero sin participar en lo mas mínimo de sus ridiculeces.

—Pues según la pintura que haceis será una mujer sin tacha alguna.

—¡Desgraciadamente no!...

Tiene principios tan austeramente rigurosos y una devoción tan exaltada, que permiten á Champmortain la facilidad de entregarse sin reserva á todas las extravagantes aventuras en que pasa su vida, sin riesgo alguno para su honor

Volvió á tomar su cigarro, continuó su paseo, y aguardó á que llegasen á la especie de desfiladero de que hemos hecho mencion: entonces, poniéndose de codós sobre la muralla del terrado, se puso á gritar con las mayores fuerzas de que es susceptible una voz dulce y armoniosa.

—¡Eh! ¡coronel!...

El caballero no le oyó.

—¡Eh! ¡valiente Tomás Rien!...

Aquel á quien así llamaban, levantó la cabeza para ver de donde salia aquella voz.

—Por aqui querido leon del desierto, replicó el joven.

—Segun creo, ¿sois el caballero de Brias? dijo el coronel.

—El mismo...

—¿Qué diablos se os ocurre en este pais perdido, en este salvaje Morvan?...

—Lo direis vos.

—Escuchad, repuso Mr. de Brias, salid de esa ladronera, volved á la derecha, y á cuarenta pasos hallareis la verja de Luis XV, que ha reemplazado al rastrillo de este gótico solar, y se os abrirá la puerta sin necesidad de que toqueis la trompa.

Ali Muley, vuestro fiel spahi, que os acompaña, pondrá en la caballeriza á vuestros dos ilustres corceles Mogador y Penni, á quienes tambien conozco, y si no traeis algun compromiso de negocios ó placer, o buscar aqui una querida, ó recoger una herencia, comeremos juntos un pedazo de cabeza de jabalí, remojado con un buen vino añejo de Madera, que en Gibraltar le gané á un gétmleman que pretendia que los franceses no tienen buena punteria, y á quien probé lo contrario rompiéndole el brazo izquierdo á cincuenta pasos, no sin haber antes apostado para ello doscientas botellas de este excelente vino.

Con amistosa sonrisa escuchaba el coronel al jóven.

—Con que decis que á la derecha... la verja de Luis XV... muy bien.

Partió rápidamente con su caballo, y en un momento llegó á la verja; echó pié á tierra, mientras que Ali Muley, con un acento gascon muy pronunciado, le decia:

—¿Almorzaremos aqui?

—Si, le dijo el coronel, pero no hay que achisparse.

—No me achisparé, respondió Ali.

Un momento despues se hallaba el coronel Tomas Rien al lado de su huésped, en otra terraza que dominaba el valle en que iba á entrar cuando la voz de Brias le detuvo.

—No me atreva á dar crédito á mi fiel catalejo, dijo Brias al coronel.

Sabia que os hallabais en Paris, pero jamas me hubiera imaginado que con-

comisario de policía de su barrio, el cual pondrá gratuitamente a su disposición, en vista del certificado del médico, un coche para su transporte.

En cuanto a medidas de desinfección, hé aquí las que aconseja la mencionada corporación.

1.º Las materias excretadas por la tos ó vómitos serán destruidas con una solución que contenga por litro de agua 50 gramos de cloruro de zinc ó de sulfato de cobre.

Las telas, vestidos, etc., manchados, serán lavados inmediatamente con dichas soluciones, y mantenidas en agua hirviendo durante una hora lo menos.

Las cucharas, vasos, etc., que hayan servido al enfermo, deberán ser sumergidos también en agua hirviendo.

2.º Cualquiera que sea el resultado de la enfermedad es indispensable la desinfección.

Las fumigaciones se harán con azufre, de la manera siguiente:

Después de haber cerrado las ventanas y puertas de la habitación, se colocará en una cazuela de barro un poco azufre (20 gramos por metro cúbico), y se quemará, dejando que el gas sulfuroso desprendido actúe durante veinticuatro horas. Nadie entrará durante este tiempo, y si después de haber aireado la habitación y que salga el gas desinfectante.

Todas las ropas de cama, colchones, lanas etc., que hayan servido al enfermo, serán desinfectados en las soluciones dichas anteriormente, y después serán lavadas en lejía.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Segun un periódico comprovinciano, uno de estos dias pasados penetró un sugeto en una Iglesia de Orihuela y sin respetar lo sagrado del sitio, disparó un pistoletazo sobre un enemigo suyo que allí se encontraba.

Ha sido nombrado oficial primero de la Adua-

na de Alicante D. Benito Guerra, que lo es cuarto de la de Sevilla.

El domingo debió haberse verificado la bendición del puente del ferro-carril de Carcagente á Dénia, sobre el rio Serpis, pero se ha prorrogado para el dia de San José.

Dicho dia se disparará un bonito castillo de fuegos artificiales.

Los periódicos de Madrid dicen que los ejercicios lirico-dramáticos verificados el domingo en la Escuela Nacional de Música, fueron un verdadero acontecimiento y entre las varias obras que mas gustaron citan en el segundo lugar un Scherzo-polca, para piano, egecutada por su autor nuestro paisano D. Mignel Santonja Cantó, alumno de composición, de quien dicen que revela grandes condiciones de autor.

Le felicitamos por este nuevo triunfo.

En una de las montañas del término de Agost se despeñó el sábado un cazador, quedando muerto en el acto.

El Emmo. Sr Cardenal Arzobispo de Valencia ha dirigido una pastoral, magnífica como obra suya, á sus diocesanos, con motivo del santo tiempo de Adviento y de Cuaresma.

Sentimos en extremo que sus largas dimensiones nos impidan reproducirla íntegra; sin embargo, si algun espacio nos queda libre, insertaremos al menos algunos de sus mas importantes párrafos, en uno de los números próximos.

Por descuido en el ajuste, resultó mal paginado el primer pliego del folletín que comenzamos á publicar en nuestro número de anteayer. A fin de que aquellos de nuestros suscritores que deseen conservar y encuadernar la novela, no tengan que sufrir aquella falta, antes de terminar la novela, reproduciremos el pliego cuidadosamente corregido.

Desde hoy pueden admitirse viajeros, equi-

pages y mercancías, sin limitación, para toda la línea de Badajoz.

Segun nos manifiestan representantes de las dignísimas Juntas directivas de las Sociedades Centro Católico y Cirulo Industrial, ni en una ni en otra Sociedad hubo ánimo ni orden de impedir la entrada á la Estudiantina de "El Iris," en sus respectivos locales. Ambas sociedades se consideraban muy honradas con la visita de la Estudiantina, de manera que el ligero disgusto de que nos hicimos eco, obedece á una mala inteligencia y nada mas.

Esta leal y expontánea manifestación, que honra tanto al Cirulo Industrial, como al Centro Católico, debe dejar plenamente satisfecha á la sociedad "El Iris" y á los socios de la misma que formaron parte de la Estudiantina.

Anteanoche se estrenó en Santa Maria un hermoso "Trisagio," composición del jóven alumno del Conservatorio de Música de Madrid, nuestro paisano D. Miguel Santonja Cantó. Del mismo autor se estrenaron también anoche en el novenario de S. José, en la Iglesia de San Agustín, unos "Dolores," para septeto, que gustaron mucho.

A última hora y cuando el espacio ya no nos permite insertarlas, recibimos interesantes y fidedignas noticias acerca del ferro-carril, en construcción, de esta ciudad, cuyas noticias, Dios mediante, publicaremos en el número inmediato.

Desde el domingo último se encargó de la dirección de la escuela dominical, en el local de la de D. Gonzalo Faus Sanchez, y en sustitución de D.ª Pilar Santonja, que ha pasado á dirigir la escuela dominical en el local de la de D. Juan Antonio Cremades, la profesora D. Dolores Ramirez.

Estamos seguros de que, dadas las dotes que para la enseñanza reúne dicha señora, las alumnas que concurren á su escuela alcanzarán como hasta aquí, grandes resultados, y seguirán haciendo notables adelantos en su ilustra-

ción si saben aprovechar las lecciones de tan aventajada profesora.

Ha sido nombrado cura regente de Benilloba el economo que era de Alginet Sr. Martin.

Escriben de Alicante:

"Ayer, lunes, por la mañana se descubrió un robo de consideración en el Almacén de efectos estancados de esta capital. El hecho debe haber ocurrido el domingo, que no se abrió el Almacén.

Se ha notado la falta de 370.000 sellos de comunicaciones de á 15 céntimos y unos 15.000 de peseta.

En los momentos que estamos escribiendo estas líneas se está practicando un recuento general, para precisar la importancia del robo.

El juzgado está instruyendo sumaria en averiguación del hecho.

De desear sería que la policía demostrase su celo é inteligencia para capturar á los delincuentes."

Anteanoche dió fin la serie de bailes públicos que se han dado en el Teatro principal. La animación fué extraordinaria y el baile se prolongó hasta hora bastante avanzada de la noche.

El tiempo continúa vario; pero sin llover, lo cual no disgusta á los labradoras, pues la verdad es que por ahora lo único que abunda y aun sobra es el agua.

Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver de la pequeña hija del capitán de las fuerzas de infantería del Regimiento de Sevilla de guarnición en esta plaza, D. José Agramunt.

Fué acompañado el féretro per gran número de gefes y oficiales y clases de los batallones residentes en la localidad.

La banda de la música Novísima precedía al acompañamiento, tocondo escojidas marchas.

tando tan solo con un mes para pasarlo en Francia, fuerais á perder la mayor parte de él, viniendo á este aborrecible país.

—Pues es magnífico, dijo el coronel. Esas colinas erizadas de bosques y sembradas de hermosas habitaciones, ese riachuelo que por el valle se desliza entrecortado de cuando en cuando por las calzadas, esos elegantes molinos ocultos entre la pálida frondosidad de los sauces, esas frescas y ditatadas praderas diseñadas por calles de verdes álamos, forman un conjunto cuyo espectáculo recrea agradablemente la vista de un soldado que desde hace quince años no ha visto mas que el ardiente cielo y los abrasados campos de la Argelia...

—Coronel, como gustéis. Pero soy mejor diplomático que vos soldado. Aborrezco estos agradables sitios de mi patria, en atención á que me dan demasiada á conocer.

—Que estais sin empleo...

—Justamente.

—En París he oido hablar de eso...

—¿Y que se dice?

—Se dice que teneis deudas.

—Todo se sabe, ¿Y qué mas?

—Que el ministro os suplicó arregláseis vuestros asuntos.

—Todo lo cuenta el ministro: en ese caso, sobre las causas de mi dependencia aquí, nada tengo que deciros.

Y ahora, si os parece bien, coronel, nos pondremos á la mesa en este torreón.

—¿No sería mejor colocarnos en esta terraza?

—Perfectamente. Así gozareis á todo vuestro placer de ese estúpido verdor nacional. Y yo al veros me crearé trasladado al vivac de Isli.

Teneis un magnífico color, coronel; habreis debido tener en París un éxito completo.

—El mariscal Sout me ha recibido muy bien, y el rey me ha dado á conocer su satisfacción con la mayor benevolencia.

—¡Bien! ¡muy bien! dijo Brias sirviendo al coronel. Pero de ello resulta que retiro la pregunta que desde lo alto de esta muralla os dirigí, y por la que os preguntaba que era lo que veniais á hacer en este maldito país.

—Os lo diré enseguida. Pero antes de contestaros categóricamente, desearia tener algunos detalles...

—Costumbre militar; no queris comprometeros muy adelante, sin haber consultado antes el mapa del país.

Sea así, mi querido Tomas Rien, voy á hacer os la descripción histórica topográfica y psicológica de esta parte del mundo. Nos encontramos para ello admirablemente situados.

Si no teneis bastante buena vista para seguirme, aquí está mi catalejo que os ayudará á reconocer las posiciones, ¿empiezo, yo, ó quereis mejorirme preguntando?

—Ya os escucho.

Brias comenzo su narración volviéndose hacia el lado del valle que se extendia á sus piés.

—Pues bien: ¿veis allá abajo, á la derecha, á espaldas de la colina, qué se halla á nuestro frente: aquel edificio con sus paredes que terminan en punta, sus veletas, su palomar y aquella inmensa mole de agua circuida de un cuadro de mármol? Acaso no la vereis, pero allí está.

—Veo las paredes y el palomar.

—Pues aquella es la morada del señor vizconde de Bordes.

—¡Ah! dijo el coronel, á quien este nombre pareció hacer alguna sensación.

—Es el hijo del hermano menor del señor conde de Bordes, par de Francia, presidente del consejo general de la Nievre, cuya habitación os enseñaré despues.

—Ese vizconde, ¿que clase de hombre es?

—Su talla es de cinco piés y ocho pulgadas, cabello rojo, frente hundida, vigoroso como el difunto mariscal de Sajonia, bebedor como un agujero hecho en la arena, comilon cual un fraile convidado, terrible cazador, un bestia para vos y para mí, pero muy listo para con los pobres aldeanos á quienes siempre engaña en los tratos que con él hacen.

Tendrá como treinta y cinco años y ha estudiado humanidades en el colegio de Juilly. Se le cree capaz de matar de una puñalada á cualquiera que le estorbase en sus proyectos.

—¿Se hallará indudablemente en buenas relaciones con su tío el par de Francia?

—¡Preguntais ó vais á escuchar?..

—Escucho.

—¡Enhorabuena! continuemos y sigamos la colina que tenemos al frente.

Os suplico que mireis aquella inmensa construcción, cuyo pié ha desaparecido bajo esos bosques de jazmines, de clemátidas, glycineas, y cuyas anchas ventanas, guarnecidas de ladrillo, parecen mirarnos con tanta curiosidad.

—¡Y! dijo el coronel tomando el antejo, ¿que casa es esa?

Entre las mejoras que se proponen por el señor ministro de Hacienda en el proyecto de ley del timbre presentado á las Cámaras, figura la de costar cinco céntimos de peseta las tarjetas postales, 25 el certificado de una carta y el exceptuar del pago de sello móvil á los anuncios que se fijen en los escaparates, en el solo caso de que sea de objetos que se expendan en el establecimiento.

El último baile de la temporada, dado antea-noche, en el local propio por el casino *El Fenix*, estuvo tan concurrido y animado como los anteriores. Entre las bellas mascaritas que asistieron, llamó la atención una comparsa de airosas labradoras, en traje del país, que daban el opio y hacían exclamar: ¡viva mi tierra!

Los socios de *El Fenix*, en vista del extraordinario éxito de sus bailes, proyectan para el año próximo dar mayor amplitud al salón de baile, para cuyo fin se están estudiando los medios más oportunos y convenientes.

A la vez que felicitamos á los socios de *El Fenix*, por el buen resultado de los bailes, damos públicamente las gracias por las inmerecidas distinciones de que nos han colmado.

La dirección de Instrucción pública, de conformidad con lo prevenido en la disposición tercera de la real orden de 27 de Junio de 1883, ha acordado declarar válidas todas las autorizaciones concedidas para volver al magisterio con posterioridad á la orden de 1.º de Abril de 1870 y de las cuales no se hubiera hecho uso hasta la fecha, pudiendo surtir sus efectos durante el plazo de dos años contados desde fecha de esta disposición, entendiéndose que quedarán nulas y sin ningún valor, si pasado el tiempo marcado no se hace uso de dichas autorizaciones.

El sábado próximo se verificará la subasta para contratar 1500 trajes de paño para uso de los confinados en los presidios del reino.

Otras noticias.

Telegrafían de Filadelfia que ha ocurrido un incendio horroroso en el manicomio de indigentes de aquella ciudad.

El edificio ha quedado casi por completo destruido.

El número de víctimas es enorme. Han desaparecido 75 pacientes. De estos se cree que 40 han debido perecer abrasados, pues las llamas consumieron las habitaciones en que se encontraban encerrados.

En un periódico de Valencia hallamos la siguiente noticia:

El día 5 del actual ocurrió en una masía llamada Torre-García, del término de Vistabella, provincia de Castellón, un hecho tan bárbaro como inconcebible; que pone de relieve la ignorancia de ciertas gentes. Un joven llamado Ramon Escrig, deseando eludir el servicio militar, se hizo una grave mutilación en un órgano importante. Avisada la guardia civil, confesó su delito y dijo que la parte segregada y la navaja de que se valió para ejecutar tan dolorosa operación, las había escondido debajo de una piedra, y en efecto, allí se encontraron.

El "Crédito general de Ferro-carriles", concesionario de la línea de Murcia á Aguilas, ha recibido un telegrama de su director gerente participando que la locomotora recorrió el 15, el trayecto comprendido entre Alcantarilla y Lorca, primera sección de dicha línea, habiéndose verificado el reconocimiento del camino y la prueba de los puentes y obras de fábrica á completa satisfacción del ingeniero del gobierno y del personal á sus órdenes.

La rica comarca que cruza este ferro-carril hace esperar que será de los más productivos; muy pronto quedará abierto á la explotación y los pueblos comprendidos en su trazado, empezarán á disfrutar de los beneficios de esta vía férrea, cuya terminación han saludado con gran entusiasmo.

Leemos en los periódicos andaluces, que em-

pieza á preocupar seriamente á multitud de personas de Málaga, un rumor tan extravagante como inverosímil.

La alarma se funda en una opinión que se atribuye á la comisión científica alemana que ha ido á estudiar los terremotos, y que según se dice, pronostica que antes del próximo Abril será mar Mediterráneo la zona comprendida entre Tarifa y Dénia, llegando el mar hasta Linares.

Copiamos del "Diario de Costa Rica," (América Central).

"El astrónomo mejicano D. Nicolás Zúñiga y Miranda, dice que el Peñon, cerro vecino de la capital de Méjico, hará erupción próximamente, y que la ciudad quedará destruida."

Dice "El Correo,":
"No respondemos de la noticia, pero corre como un rumor que el ministro de Inglaterra en Madrid ha recibido el encargo de reclutar gente para la guerra del Sudán, buscándose con preferencia oficiales y gefes.

Dícese que aceptaría los servicios de los oficiales del ejército, incluso los que hayan servido bajo las banderas de D. Carlos; y que se daría de sueldo 4.000 reales al mes á los alféreces, 5.000 á los tenientes y 6.000 á los capitanes.

Lo que haya de verdad, no lo afirmamos pero que anda este rumor, no cabe duda."

Segun dice la *Cronica de Cataluña*, se ha descubierto la fábrica de moneda falsa de que tenía noticias la policia.

La fábrica existía en la calle de la Paloma de la villa de Gracia y fué sorprendida por el jefe de Orden público, D. Waldo Lopez.

Este señor se apoderó de dos falsificadores, una máquina, veintitantos troqueles, varios líquidos y una gran cantidad de monedas de diferentes cuños.

En los talleres de fundición de los señores Roca, Simou, Oliva y Compañía, de Reus, ha ocurrido una terrible desgracia.

Uno de los operarios se cayó en el horno de fundición.

Dada la voz de alarma, paróronse instantáneamente los trabajos, corriendo á prestar los auxilios necesarios á su malogrado compañero; pero era ya tarde, pues el cuerpo de aquel infeliz se hallaba casi carbonizado, colgando solo una pierna por la parte exterior del horno.

Correspondencias.

DESDE MADRID.

16 Febrero 1885.

A falta de otros asuntos lo que hoy se comenta con preferencia en los círculos políticos, es la pastoral del señor obispo de Plasencia contraria á la doctrina del *mal menor* defendida por el señor Pidal y sus amigos de la Union Católica. Escusado es decir que los integristas y su órgano en la prensa *El Siglo Futuro*, se bañan en agua de rosas con este documento en que la teoría de la tesis y la hipótesis se juzga diciendo, que los que la sostienen poseen la voz de Jacob y las manos de Esau.

En el salón de Conferencias los políticos allí congregados esta tarde (hablo de los que figuran en las filas de la oposición), manifestaban que la pastoral del obispo de Plasencia viene á empeorar la situación del señor ministro de Fomento. El principio de que por evitar un mal mayor se debe condescender con el error y la mentira, añadian, es un principio utilitario y mezquino en el fondo; he ahí porque la voz del episcopado se levanta contra él y porque el señor Pidal acabará por quedarse solo en su campaña más interesada que otra cosa.

Algunos ministeriales pretentes replicaban á esto, que la opinión, siempre respetable, de un prelado, no significa nada y que si los señores obispo de Zaragoza y Plasencia, se muestran adversos á la política conciliadora de los representantes del elemento católico, otros señores obispos no ocultan su satisfacción por la presencia del Sr. Pidal en el gabinete como recientemente lo ha hecho patente en el Senado el señor Obispo de Zamora.

En algunos centros izquierdistas se continúa hablando de los propósitos conciliadores que animan, lo mismo á los gefes de la fusión que á los de la democracia monárquica; se atribuye una frase al general Lopez Dominguez según la cual, antes de dos meses, con la venia del Sr. Linares Rivas ó sin ella, habrá inteligencia y concordia en las dos fracciones del partido liberal. Por mi parte, ni pongo ni quito nada en lo que he oido y refiero á V. en las anteriores líneas.

Es cosa decidida que el juéves presente á la Cámara el señor Cos-Gayon los presupuestos generales de 1885-1886, para su discusión.

El día sumamente lluvioso ha quitado toda animación á la exhibición de disfraces que ayer y anteayer corrretearon por las calles de Madrid.

Alcance.

La Sociedad Española africanista ha descubierto en la costa del rio de Oro, á poca profundidad, una capa de agua potable, resolviendo con ello el problema de la colonización.

Aumentan las transacciones con los indígenas é importantes factorías, ensanchándose el territorio adquirido por España.

Desmientense las matanzas de Khartum.

El madhi mandó ahorcar al gefe que por traición la entregó la plaza.

Tambien ha decretado el levantamiento en masa de todas las tribus del Sudán oriental contra los ingleses.

El general Martinez Campos ha dimitido el mando del ejército del Norte, siéndole admitida la dimisión. Próximamente tomará asiento en el Senado.

Boletin Religioso.

SANTO DE HOY.— Nuestra Señora del Campanar.

SANTO DE MAÑANA.— San Leon obispo y mar tir.

Anuncios oficiales.

DON NICOLÁS GRUSTAN Y MIRALLES, JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA DE ALCOY Y SU PARTIDO.

En virtud del presente se sacan á pública subasta bajo un solo lote y por la cantidad de veinte mil pesetas las dos fincas siguientes:

Primera: Un edificio fábrica de papel llamado de Soteu, marcado con el número cincuenta y ocho, cuartel del Sur, sito en la partida de su nombre, término de Cocentaina con derecho á toda el agua que fluye el rio Alcoy y dos saltos. Conteniendo dicho edificio cuatro tinajas con sus prensas, tres pilas, tres martinetes, un cilindro y enseres correspondientes, con el terreno que les es anejo. Lindante por Norte con tierras de D. José Giner; por Sur, con las de D.ª Faustina Reig; por Este con las de D. Vicente Margarit; y por Oeste con el camino de penellas.

Segunda: Un molino harinero llamado del Garrofero, marcado con el número sesenta y cinco, cuartel del Sur, situado en la partida de Algar, término de Cocentaina, conteniendo dos piedras-muelas con movimiento de pozo ó cubo les dos, con derecho á todas las agnas que fluyen del rio Alcoy, un salto y tierras contiguas al mismo. Lindante por Norte con tierras de los herederos de D. Francisco Cister; por Sur con el rio de Alcoy; y por Este y Oeste con las de D. Miguel Pascual Moltó, hoy sus herederos.

Cuyo remate tendrá lugar el día veinte y siete de Marzo próximo de diez á doce horas de su mañana en los estrados de la Sala Audiencia de este Juzgado, y en él no se admitirán posturas que no cubran el tipo de las veinte mil pesetas, quedando los títulos de propiedad de manifiesto en la Escribania del infrascrito actuario hasta el espresado día, para que puedan ser examinados por los que quieren tomar parte en la subasta.

Pues así lo tengo acordado en las diligencias sobre venta voluntaria de las repetidas dos fincas por Daña Teresa Ferri y Frau y otros.

Dado en Alcoy á diez y siete de Febrero de mil ochocientos ochenta y cinco.

Nicolas Grustan.

Por mandato de de S. S.
Manuel Gosalbez.

DON NICOLÁS GRUSTAN Y MIRALLES, JUEZ DE INSTRUCCION DE ALCOY Y SU PARTIDO.

En virtud del presente se hace saber: Que en este Juzgado se sigue sumario sobre lesiones á Manuel Gironés Ginerés causadas por el coche número treinta y dos de la propiedad de Antonio Lopez, de Villafranqueza en el que iba de zagal, en ocasión de poner el pié en el estribo para subir al mismo, despues que hizo correr á la caballería. En cuyo sumario he acordado citar por un solo edicto, que se publicará en la Gaceta Oficial de Madrid, Boletín de la provincia y periódicos de esta localidad á las personas que, al anochecer del día primero de Noviembre del año último, venian de la feria de Cocentaina en el citado carruaje para que dentro de quince días á contar desde el de la inserción del edicto en la espresada Gaceta, las residentes en este partido judicial se presenten en este Juzgado en horas de audiencia á prestar declaración sobre el hecho indicado; y las residentes en otro, ante el Juez de instrucción ó municipal de su domicilio al efecto de designar este, cuyas autoridades lo pondrán en conocimiento de este Juzgado bajo apercibimiento en uno y otro caso de lo que hubiere lugar.

Dado en Alcoy á diez y siete de Febrero de mil ochocientos ochenta y cinco.

Nicolas Grustan.
Manuel Gosalbez.

Última hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS"

Madrid 18 Febrero (11'45 mañana).

El Sr Canalejas anunciará en el Congreso una interpelación sobre la audiencia de lo criminal de Lerma.

Se desmiente que el príncipe de Bismark sea favorable á la devolución de Roma al Papa.

Madrid 18 Febrero (12 tarde).

Se confirma plenamente la dimisión del general Martinez Campos.

El ejército del Norte, á cuyo frente se hallaba, será disuelto, repartiendo sus fuerzas en diferentes guarniciones.

Madrid 18 Febrero 2'10 tarde).

El Sr. Cos-Gayon presentará mañana los presupuestos al Consejo de ministros que se ha de celebrar bajo la presidencia de S. M. el rey.

Mañana reanudarán las Cámaras sus sesiones.

Madrid 18 Febrero (2'45 tarde).

Se insiste en asegurar que Mr. Morier, embajador de la Gran Bretaña en esta corte reclutará gefes y oficiales españoles con destino á la guerra del Sudán.

Reina completa calma política. Los círculos poco animados.

Preparacion

para las oposiciones del Banco de España. 15 pesetas mensuales. Honorarios adelantados. San Cristóbal, 2, principal.

ALCOY 1885.
Imprenta de Manuel Moltó.
Mercado, 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca ANCOR A



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca ANCOR A.

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite. =FACUNDO VITORIA E HIJOS = Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

15. MERCADO 15.

MAQUINAS PARA COSER de La Compañía Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2,50 PESETAS semanales Pagos al contado 10 pgs de recaja. Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY

15 MERCADO 15

EL PEREGRINO

EL ESTUDIANTE.

MARCAS EN PROPIEDAD, aplicables á libritos y carteras de papel para fumar.

Se venden

juntamente con varios enseres de taller y algunas existencias de papel confeccionado. Informará su propietario Angel Carbonell. Alcov: Cordeta 23. Albacete: S. Antonio 1.

Se vende

una máquina de coser, sistema "SINGER", en muy buen estado y con gran rebaja de precio. Darán razón en esta Admón.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las ERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—Congreso médico de Londres de 1892.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Bañerios.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja á todos las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es e medicamento poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRONICAS y REBELDES. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre, impidiendo de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Dres. Caillot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningún otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los tejidos dando á todo el organismo un estado perfecto de los Doctores Uruguay, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Deposito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

Se vende en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pídase en carta al Depósito de Barcelona con inclusión del valor, sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona de palabra ó por escrito para el mejor uso e las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

Table listing various businesses in Alcoy: GORRERIA (D. Eduardo Martinez), ZAPATERIA (D. Francisco Badia), ACADEMIA DE FRANCÉS PARA EL COMERCIO (Profesor: D. Gonzalo Faus Garcia), DROGUERIAS (D. Eduardo Fiol), PAPERERIA (Manuel Moltó), etc.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contienen carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis invertebradas bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.

SE VENDE una máquina de elaborar borra, dos harpones de trapo y borra, dos cilindros y cañizo de quemadora, y una bomba alimentadora de vapor. Darán razon en el tinte de la Sra. Viuda de Andrés Sanz.

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA da en sus números profusión de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc. para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre. Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Garretas, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP. — EDITORES. BARCELONA.

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 á 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con su correspondiente

REGALO

de otro tomo de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA, también encuadernado en tela con relieves. 16 reales.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia

obra escrita por los Sres. Cánovas, Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murguía, Pi. Margall, Piferrer, Pirala, Quadrado etc. etc. Edición ricamente ilustrada con fotograbados, heliografías, cromos etc.

Por suscripción un cuaderno semanal de 100 páginas 4 reales.

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 45, 2.º

TALLER

CORTINAS PERSIANAS

Calle S. Mauro núm 14,